

# Aktivitäten im Referat für Studieren mit Kind

**K**urz nochmal zur Erinnerung: das Referat für Studieren mit Kind ist letztes Wintersemester, also WS 05/06, neu besetzt worden. Am Anfang war ich noch alleine. Ich, das ist Jasmin Neunteufel, doch bald hatte ich eine tatkräftige Unterstützung gefunden, meinen sogenannten Sachbearbeiter Dominik Straubinger, der mir seit dem SS 06 mit vollem Einsatz und außerdem mit seiner ganzen Familie zur Seite steht.

Seitdem hat sich einiges getan bei uns. Abgesehen davon, dass unsere Kinder mittlerweile sehr miteinander vertraut sind - unsere internen Treffen und Besprechungen finden ausschließlich am Spielplatz statt - wir schon zwei wunderschöne Ausflüge mit vielen anderen Studierenden mit Kindern unternommen haben und letzte Woche (26.10.06) die monatlichen, informellen Treffen gestartet haben, sind wir auch mittlerweile mit einer eigenen Homepage online. Ich möchte aber die Erwartungen noch nicht zu hoch stecken, vieles (fast alles) ist noch in Arbeit und wir müssen wohl noch viel Zeit investieren, aber zumindest kann man sich z.B. die Fotos von unseren Ausflügen anschauen. Wobei ich an dieser Stelle den Daheim-Gebliebenen und auch den Studierenden ohne Kind(er) ein bisschen davon erzählen möchte.

Am 31.05.06 fuhren wir mit einem riesen Doppeldeckerbus mit 42 Studierenden und Kindern in den Tierpark Herberstein. Alles war sehr aufregend und die große Zahl der Teilnehmenden war eine große Herausforderung für uns, schließlich weiß man ja nie was passiert, wenn kleine Erdenbürger dabei sind; doch alle, sogar die Aller kleinsten, waren spätestens beim Streichelzoo von unserem Vorhaben überzeugt. Nach der spannenden Wolfsfütterung streiften wir in größeren und kleineren Gruppen durch die Kontinente und sahen viele lustige, außergewöhnliche aber auch altbekannte Tiere, tratschten über dies und das, machten hier und da Pause und genossen die Sonne. Leider neigte sich der Nachmittag viel zu bald dem Ende zu, und wir mussten

zurück zum Bus und nach Graz.

Der zweite Ausflug sollte nach Mautern auf den Elfenberg gehen. Da wir dieses Mal mehr Zeit zum Schauen wollten, trafen wir uns schon am Vormittag des 14.10.06. Dieses Mal waren wir auch eine erheblich überschaubarere Gruppe von insgesamt 15 Studierenden und Kindern.

Am Elfenberg angekommen stärkten wir uns zunächst mit einem leckeren Mittagessen und machten uns dann mit Kind und Kegel auf zum Sessellift. Nach der aufregenden Fahrt über das Hirschgehege ging es erst richtig los. Im Wald fanden wir die letzten Blaubeeren des Jahres und zwischen den Bäumen entdeckten wir sogar richtige Bären - Braunbären. Mama- und Baby-Bär spielten, Papa-Bär war offensichtlich schon wieder müde vom vielen Spielen und schlief zumindest wie ein Baby. Nach der beeindruckenden Greifvogel - Flugschau - die Vögel zischten so schnell und nah an unseren Köpfen vorbei, dass wir uns erschrocken ducken mussten - erkundeten wir die restlichen Attraktionen des Elfenbergs. Viele andere einheimische Tiere, elendslange Rutschen, außergewöhnliche Karussellpferde, Bagger und andere Spielsachen standen für uns bereit. Wieder hatten wir das Gefühl, die Zeit vergehe viel zu schnell, und schon war es wieder Zeit für den Aufbruch. Die Mutigsten fuhren noch mit der Sommerrodelbahn ins Tal, die nicht weniger Mutigen, aber entschieden Müderen überließen das Steuer dem Busfahrer, der uns sicher wieder nach Graz brachte.

Dominik und ich möchten uns bei allen, die irgendwo dabei waren, herzlich für die erfüllte Zeit bedanken, aber auch bei denjenigen, die uns so aufbauendes und konstruktives Feedback gegeben



Yasmin Neunteufel und Leon

haben. Weiters möchten wir alle Studierenden mit Kind(ern), die noch nicht in Kontakt mit uns getreten sind, dazu animieren, einfach bei unserem nächsten informellen Treffen am 23.11.2006 in den Räumlichkeiten der flexiblen Kinderbetreuung, Haydengasse 10/EG, vorbei zu schauen, oder sich einfach bei uns zu melden (ihr würdet dann via email direkt über unsere Aktivitäten informiert werden). Auf Anregungen und Wünsche, Kritik und Fragen freuen wir uns auf [studierenmitkind@htu.tugraz.at](mailto:studierenmitkind@htu.tugraz.at).

<http://www.sbox.tugraz.at/home/s/straubi/studmk> (wird sich sicher noch ändern)

Jasmin Neunteufel  
Referentin für Studierende mit Kind  
[yasa@htu.tugraz.at](mailto:yasa@htu.tugraz.at)